

Les Inuits devraient avoir droit aux mêmes avantages d'emploi que les travailleurs qui viennent du sud.

Certaines personnes trouvent qu'il est difficile d'obtenir l'emploi qu'elles désirent au complexe minier Raglan. Il y a aussi de la discrimination.



Notre région

(*Tourisme • Ressources minérales • Énergie • Transport • Télécommunications*)

Le tourisme doit être avantageux pour le développement local. Par exemple, la corporation foncière devrait obtenir des contrats en priorité.

J'étais enfant quand des prospecteurs sont venus pour la première fois dans notre région. Nous les avons aidés, mais ils ne nous ont divulgué aucune information. Comment pouvons-nous obtenir des renseignements sur le potentiel minéral du Nunavik? Les Inuits du Nunavik ont besoin d'une politique sur le développement minéral.

La distribution de redevances aux particuliers devrait être révisée. Nous semblons préférer obtenir de l'argent plutôt que du travail.

Si des études adéquates concernant les impacts potentiels d'un lien routier vers le sud étaient faites, je serais d'accord avec un tel projet. Le développement a toujours des aspects négatifs, mais nous devons être reliés.

Notre vision du développement

Le premier ministre Charest en 2009, comme le premier ministre Bourassa dans les années 1970, s'est prononcé

en faveur du développement de notre région pour créer des infrastructures, des emplois et des recettes pour le Québec. De même, en tant qu'Inuits du Nunavik, nous devons nous préparer pour notre avenir.

Quand nous avons négocié la CBJNQ, nous n'avons pas eu la chance d'avoir le même genre de processus de planification que Parnasimautik. Nous avons dû signer la CBJNQ et nous avons cédé nos droits pour obtenir des services de base que les autres Québécois s'attendent tout simplement à recevoir. Et pourtant, nous nous battons encore aujourd'hui pour que ces services nous soient offerts adéquatement. Il faut apporter de nombreux ajustements à la CBJNQ. Nous devons continuer à travailler ensemble pour obtenir ce que nous voulons. Il ne faut pas cesser de dire ce que nous voulons. Il ne faut pas avoir peur parce qu'il s'agit de notre territoire. Si nous sommes sérieux, le gouvernement nous écoutera. Le rapport de la visite sur le terrain de 1973 de l'Association des Inuit du Nouveau-Québec, le rapport Silatunirmut sur l'éducation de 1992, le rapport Arqusiaqniq sur la justice de 1993, le rapport Amirqaaluta sur l'autonomie gouvernementale de 2001, le Plan Nunavik de 2010 et le rapport Illirijavut sur la langue de 2012 sont tous des documents qui peuvent nous aider à faire un bon plan.

Où allons-nous rester à l'écart pendant que le développement a lieu autour de nous?

Je veux voir mes enfants avoir leur propre école, leur propre gouvernement et être capables de travailler ensemble. Je veux voir les Inuits se prendre en main.



En tirant des leçons du passé, nous pouvons décider de la façon dont nous voulons aller de l'avant et décider de ce qu'il faut pour améliorer notre qualité de vie, nos

familles, nos communautés et notre région. C'est précisément ce qu'est Parnasimautik.

Les Nunavimmiuts sont invités à visiter le site www.parnasimautik.com pour consulter de la documentation liée aux ateliers et à d'autres sujets, incluant des enregistrements audio en inuktitut portant sur divers secteurs, dont la culture et l'identité, l'éducation, la santé, le logement, les ressources minérales, l'énergie et le transport.

